

# 暮らしの瓦版

2025年  
5月号

(通算第319号)

## ～5月《皐月》～

1日	八十八夜	5日	立夏
3日	憲法記念日	11日	母の日
4日	みどりの日	21日	小学校開校の日
5日	こどもの日	30日	ごみゼロの日



## 社長就任のご挨拶

代表取締役 松原一登

日頃より瓦版をご愛読いただきましてありがとうございます。

このたび、渡辺の後任として代表取締役に就任いたしました。

私は三十一年間、地元金融機関に勤務し、令和二年五月に大五建設の一員となりました。建設業界での経験は浅いですが、これからも地元建設会社として皆様に愛され、信用していただけるよう取り組んで参ります。地元の社員、地元の大工さん、地元の職人さんにより、顔の見える仕事を行ってまいります。

当社は昨年十二月七日をもちまして、創立五十周年を迎えることができました。次の時代に向かっていくために、在り方は継承し、やり方は変え、時代の変化に対応し、地元の皆様から更に必要とされる建設会社になるべく、微力ながら精進して参ります。

毎月の瓦版を楽しみにしている皆様におかれましても、引き続きご支援のほど、よろしくお願ひ申し上げます。



## 鯉のぼり

鯉のぼりを飾るのは、

中国の故事「登竜門」が由来とされています。登竜門は、山奥にある流れの速い滝（竜門）を立派に登り切った鯉が、龍になって天に上るお話です。この話から、鯉は逆境や苦難を乗り越えて、立身出世する縁起物として飾られてきたようです。

鯉と一緒にたなびく布は「吹き流し」と呼びます。吹き流しのカラフルな色は、古代中国の陰陽五行説が由来で、全てのものから我が子を守る魔除けとなっています。

## アスパラガス

アスパラガスは、江戸時代にオランダ船によって日本に持ち込まれ、当時は観賞用として栽培されていきました。食用としては、明治時代に北海道開拓使によって栽培されたのが始まりです。本格的な栽培は大正時代からで、このころから、広く食用として楽しまれるようになりました。北海道などで生産される一方で、横浜や神戸の郊外でも西洋野菜として生産され、珍重されたそうです。

当初は欧米への輸食用としてホワイトアスパラガス栽培が主流でしたが、昭和40年代以降、国内向けのグリーンアスパラガスの栽培が主流となりました。アスパラガスは、茹でてマヨネーズをつけたり、ベーコン巻きで焼いたりしても美味しいですね。

## ちまき

ちまきは、もち米やうるち米、米粉などで作った餅を、笹や茅（ちがや）の葉で包んで蒸しあげた伝統的な食べ物です。端午の節句に食べる縁起物として知られています。

ちまきは中国が発祥で、奈良時代に日本に伝わったとされています。当時、茅の葉で巻いていたことに由来して「ちまき」という名前がつけられました。茅の葉には邪気や疫病を祓うという言い伝えがあり、無病息災の祈願に用いられていました。

ちまきの特徴は地域ごとに異なり、東日本では竹の皮で包んだ三角形のちまきが主流です。一方、西日本では、円錐形のものが主流となっています。

## ゴマの慣用句

上の人にへこへこする様を「ゴマをする」といいます。このように表現するのは、ゴマをすり鉢ですると、あちこちにバタバタとくっつく様子から生まれた表現だといわれています。「色々な人にバタバタくっつく」すったゴマのようである「ゴマをする」という意味でとられてきたようです。

「ごまかす」という言葉は「ごまかし」ゴマの菓子」というところから来ているという説があります。昔、「胡麻胴乱（ごまどうらん）」という名前のお菓子がはやっただそうです。ゴマと小麦粉で作られた焼き菓子で、よくふくらんでいるのですが、中身は空洞になっているのだそうです。見てくれが良いのに中身がないことを「まるでゴマの菓子だ」と表現し、この言葉が生まれたようです。

## ブログ記事紹介

### トイレ交換

トイレの交換をさせていただきました。建築当初のトイレをずっと使用していて、あちこちに経年劣化が出てきたので交換をしたいとの希望でした。  
床も一緒に張替えし、綺麗になりました。お客様に満足いただけました。  
営業部 青木宏義



(4月8日掲載記事)

ブログ記事は毎日更新！！

弊社の5月の定休日は次の通りです。

3日(土・祝)～6日(火・振)

25日(日)

ご不便、ご迷惑をおかけするかと思いますが、宜しくお願いいたします。

インスタ随時更新中



DAIGO\_KENSETSU

是非ご覧ください！



漢字読めますか？

次の漢字を読んでみてください。

- ① 山椒
- ② 萑
- ③ 揚羽蝶
- ④ 大瑠璃
- ⑤ 大蒜
- ⑥ 独活
- ⑦ 鬱金香
- ⑧ 五月七日

## メンバー紹介

今年度前期の「暮らしの瓦版」を担当するメンバーです。

写真の委員会メンバー4名に加え、編集・校正等を受け持つ荻野一樹さん、印刷を担当する山田智春さんを含めた6名で瓦版を作成いたします。

今までの良いところをより良くするよう、より見やすくなるように、皆さんに喜んでいただける瓦版を作っていきます。



小学校開校の日

1869年の5月21日、京都市に日本最初の近代小学校が開校しました。当時の京都は「番組」と呼ばれる学区が置かれ、その番組ごとに小学校が建てられたため「番組小学校」と呼ばれました。その3年後、学制が公布され、近代学校の成立の基礎となりました。学制は、全国に小学校をつくり、6歳以上の男女が身分に関係なく通うことを目指したもので、義務教育の始まりとなりました。

漢字読めますか？

（解答）

- ①さんしょう（山椒） 日本原産の香辛料。
- ②にら（菫） 独特の臭みのある緑黄色野菜。
- ③あげはちょう（揚羽蝶） 黄色に黒い筋の大きなハネを持つ蝶。
- ④おおるり（大瑠璃） 濃い青の背中と白いお腹が特徴的な野鳥。
- ⑤にんにく（大蒜） 香辛料や薬用として食されてきた植物。
- ⑥うど（独活） シヤキシヤキした歯ざわりの山菜。
- ⑦チューリップ（鬱金香） 童謡が有名な花。
- ⑧つゆり（五月七日） 旧暦5月7日頃、梅雨入りすることから由来する名字。

暮らしの雑学・豆知識

～芍薬（しゃくやく）～

ボタン科の多年草で初夏、大形の紅・白色などのボタンに似た花を咲かせます。花は一重、八重など様々なものがあります。「立てばシャクヤク、座ればボタン」といわれるように、ボタンと並んで高貴な美しさを漂わせ、豪華でエリガントな花を咲かせます。

LINE相談  
窓口のご案内

大五建設ではLINEによるお客様用の相談窓口を開設しております。

左記のQRコードからお友達登録していただくと、相談が可能となります。お気軽にお問い合わせください。

※毎週水曜日はお休みとなりますので、翌営業日の対応となります。ご了承ください。



＜発行＞ 次回発行予定5/24(土)

住まいの事なら  
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

0120-388-406

業務拡大のため

求人募集!!

営業職(正社員)  
施工管理(正社員)

詳しくは下記までご連絡ください。ご連絡お待ちしております。  
0274-67-2721

